



Control de lectura

Diego Adarcilio Cruz Reyes

segundo Parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

En el diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública que permite identificar las necesidades de la población y los recursos con los que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico tradicionalmente ha incluido tres ejes (1) necesidades de la población, problemas sociales > de salud-enfermedad (riesgos, morbilidad > mortalidad). (2) determinantes sociales y (3) recursos > servicios.

La salud pública además de enfocarse en riesgos > daños, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico: (4) las fortalezas de la población.

Existen dos perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional: una es vincula con los servicios / servicios de salud; y otra integra la participación poblacional.

Entonces para explicar un poco o bueno un breve es que tenemos que tener en cuenta que en interculturalidad a base de religiosas > culturas; tenemos algo con que ayudarnos como herramientas de investigación y a esto nos basaremos un poco de la ética de la salud pública dado a los diferentes tipos de ética y clasificaciones para esto, contando las perspectivas de cada persona.

Lang > Rayner analizan los modelos de salud pública a lo largo de la historia; sanitaria-ambiental; biomédico; social; tecno-económico > proponen un quinto modelo, el ecológico. Por eso la salud de las poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad > el ambiente

Factores determinante de la salud. 02/10/2023

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos & de la población, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud Pública de Canadá, & encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos.

Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Y se le denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como socios, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Y estos se pueden dividir en determinantes de salud en dos grandes grupos:

- Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del Estado, y son los determinantes económicos, sociales y políticos.
- Y los de responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del Estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a la vigilancia & control en unos casos y de promoción y atención directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son:

APS, Protección > Promoción de la Salud

Se entiende por protección social en salud a la garantía que la sociedad otorga, por este medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades > demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo.

* Al entender este punto o a la introducción de este tema por que analizaremos aspectos en los cuales veremos la garantía de los servicios públicos esto para el beneficio del individuo claro, por que así nos daremos cuenta de las diferentes demandas de estos servicios u sistemas.

La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados en la salud entendiendo a éste como un derecho o un bien proteccional que la sociedad ha conseguido. Las políticas social en salud deben orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias > comunidad.

Sin embargo, aunque universales, estas políticas deben estar atentas a producir **respuestas especiales** para necesidades especiales, sino permeables al enfoque de género y proactivas

En lo que es la práctica profesional de la promoción de la salud (Ps) obtuvo su primer reconocimiento internacional con la carta de Ottawa de 1986. Esta definida la Ps como "el proceso que proporciona a las otras personas los medios necesarios para ejercer un mayor control sobre los determinantes de salud, mejorando así su salud.

Según la Organización Mundial de la Salud, la educación para la salud (Eps) puede definirse desde dos vertientes. Por un lado, la Eps consiste en proporcionar a la población los conocimientos, habilidades y destrezas necesarias para la promoción y protección de la salud. Por otro, la Eps contribuye a capacitar a los individuos para que participen activamente en definir sus necesidades y elaborar propuestas para conseguir unos determinados estados en salud.

Bueno cada punto que vemos y observaremos en el lapso de la lectura por el mismo hecho de que como personas tenemos diferentes determinantes, tanto en la sociedad como en la salud que van a afectar al individuo como persona.

También entender que como factores dependen de muchos aspectos a valorar desde su ambiente hasta lo personal que al final son factores que influyen en la capacidades y comportamientos de algunas personas.

La finalidad de la Eps no es tanto que se lleve a cabo comportamientos definidos y preescritos por el experto, sino facilitar que las personas movilicen sus

BIBLIOGRAFIA APA

- Inter Monreal. L. a, Marlene. C.L, Irene. P.t, Lilian. P. M, Laura M.V,(2015). Diagnosticode salud C.P
[62100https://www.scielo.br/j/rsp/dRRw3L7kmaVBG+tisGP87n/?format=paf
&lang=es.](https://www.scielo.br/j/rsp/dRRw3L7kmaVBG+tisGP87n/?format=paf&lang=es)
- OPS.(2007). Organización panamerica de la salud, organización mundial de lasalud
https://www.3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180;2
- 007-proteccion-social-salud&itemia=0&fag=es#gsctab=0. Protección Social: Panorama general. (s. f.). World Bank.<https://www.bancomundial.org/es/topic/socialprotection/overview#:~:text=Los%20si>
- 11. Diagnostico administrativo. (s. f.).
Scribd.<https://es.scribd.com/document/419556461/11-Diagnostico-Administrativo>
- Hernandez-Sarmiento j. M. (2020). La educacion en salud como una importanteestrategia de promocion y prevencion.<https://www.redalyc.org/journal/2738/273863779921/html/#.->